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·节后上班第一天

人勤春来早 奋进正当时

□记者 陈宝云

“到去年底，村里绝大部分贫困
户实现脱贫。今年，咱们要着力巩
固和提高脱贫质量，筑牢防返贫堤
坝。”2 月 11 日 10 时，于营村谋发展
新春茶话会准时开始。于营村扶贫
驻村第一书记、人民日报编辑吕晓
勋第一个发言。

深冬塞外，草木枯黄。而在滦
平县平坊满族乡于营村村委会大院
里，早早到岗的扶贫干部们正和村
里的干部们一起谋划工作。1 月 25
日，习近平总书记在人民日报社与
吕晓勋连线时嘱托：实实在在为当
地百姓解决实际问题，为贫困乡村
带来新变化。

嘱托是责任，责任是动力。于营
村广大党员干部群众干劲儿十足。

于营村过去一无资源，二无产
业，全村 307 户 902 人，建档立卡贫
困户有 93 户 298 人。2014 年以来，
建光伏、种苗木，一项项扶贫产业相
继落地；修道路、添路灯，村庄基础
设施和公共服务短板逐渐补齐。到
2018 年底，全村未脱贫的贫困户还

有1户、2人。
“脱贫是阶段性目标，全面小康，

家家富裕，才是最终目标。”于营村驻
村工作队队长、滦平县司法局干部朱
广勇说，“全村还有几十户没有长期
稳定就业渠道，这个问题急需解决。”

“过完节，山上的光伏扶贫电站
清洗光伏板、除草，需要大量用工。”
刚从北京赶来的滦平晶润能源科技
有限公司总经理张勇拍着胸脯说：

“用工村里贫困户优先，解决数十人
就业没问题！”

“张总，听说光伏板下的土地也
有用处了，这可给我们村送了份大
礼。”村党支部书记陈永接话道。话
音刚落，张勇提议把会场移到了正
在建设的温室大棚里。

“这是恒温棚，那是暖棚，光伏
下要种中药材，到时还需要不少工
人。”张勇说，做强产业，人人富裕，
发展路很长。

讨论村庄规划、筹划文化活动
中心⋯⋯围绕一件件为民惠民富民
实事，大家各抒己见，思路清晰了，
信心更足了，希望在每一个人的心
头升起。

“谋发展茶话会”开到大棚里
——在滦平县平坊满族乡于营村

□记者 原付川

2 月 11 日上班伊始，雄安新区
生态环境局组织召开环境执法工作
部署会，对重点涉危化品企业环境
督导检查进行安排部署，为新区按
下环境治理“快进键”。

9 时整，环境执法支队组成 2
个环境督查组分赴容城、安新和雄
县，联合三县执法人员，对重点涉
危化品企业应急管理落实情况进
行督查，确保各项措施落实到位。
记者随同环境执法支队副队长闫
伟峰来到雄县，记录了执法检查
过程。

环境影响报告书、突发环境事
件应急预案⋯⋯每到一家企业，联
合督查组成员坚持体检式、预防
式、服务式执法，对所有排污节
点、环保设施逐一检查，详细询问
企业突发环境事件落实等情况。

10 时许，在雄县金泉化工有限
公司，联合督查组重点对公司的生
产原料苯酐储运管理、日常防范、泄
漏应急处置等进行检查。公司车间

主任翟文平说，春节前后，雄县环境
执法人员多次到厂里指导涉危化品
应急管理工作。

11 时许，在雄县碧海日化有限
公司，联合督查组成员和公司安管
科科长李增志手持便携式气体检测
仪，对可燃气体进行检测。

“这个检测仪就是可燃气体报
警器，若有气体泄漏便会自动报
警，提醒工作人员及时处置，防患
于未然。环境安全巡查重点在于
阀门接头和气垫有无松动、金属跨
接线有无破损等。”聊起企业安全
防控，联合督查组成员高颖便刹不
住车。

查完防泄露，接着查防火。随
后，他们来到厂区溶剂罐区，查看环
境突发事件应急物资准备情况。记
者看到，过滤式消防自救呼吸器、防
化服、堵漏工具等应急物资一应
俱全。

“安全这根弦时刻得上紧，安全
防线一刻也不能松懈。”督导检查
时，闫伟峰一再叮嘱这些企业负责
人⋯⋯

按下环境治理“快进键”
——雄安新区环境督导检查见闻

□记者 林凤斌

2 月 11 日 ，节 后 上 班 第 一
天。14时30分，在保定两个深度

贫困县之一的涞源县，全县脱贫攻
坚决战动员大会拉开了帷幕。

“全县 43 个村全部实现集中安
置，并配套建设了产业园区或扶贫
车间。”会议刚开始，县领导所作的
简短的脱贫攻坚战“战报”通报，赢
来全场热烈的掌声。

2016 年 4 月 6 日，全省扶贫搬
迁工作的“当头炮”在涞源打响。该
县启动战时机制，将全县分为 18 个
战区，层层落实责任，各级干部一线
解决问题。两年多时间建成县城、
白石山两大集中安置区和 17 个集
中安置点，今年春节，所有安置点居
民全部入住新居。

大会第二项是表彰“优秀脱贫
户””优秀帮扶责任人”等 600 多名

“脱贫攻坚先进典型”。田小磊上台
了，他领取的是大红的“优秀致富带
头人”荣誉证书。

“搬出大山，才让我找到了施展
的天地。我将把对党和政府的感激
之情化作动力，带领更多的村民走
上富裕的道路。”田小磊激动的脸庞

泛着红光。
田小磊原来所在的留家庄乡四

角台村地处偏远，生存条件差。四
角台村整体搬迁到县城集中安置区
后，他住上了三室一厅的楼房，并在
县里的政策支持下，在配套建设的
产业片区里，兴办了箱包加工厂。
包括60多名建档立卡贫困群众在内
的 180 名搬迁来的村民成为工厂员
工。“我今年打算进一步扩大生产规
模，带动更多乡亲实现共同富裕。”

接着，大会公布了脱贫攻坚决
战年工作任务，各乡镇及县直重点
部门负责人现场签订了责任书。上
庄乡党委书记徐光耀签字后表示：

“涞源要整县脱贫摘帽，我们乡不但
不能拖后腿，还必须要当先锋。”

“今年整县脱贫摘帽，是涞源县
委、县政府向省、市两级党委、政府
立下的‘军令状’，更是向全县人民
作出的庄严承诺。我们必须把职责
扛在肩上、把任务抓在手上，尽锐出
战，狠下功夫，确保一五一十地兑现
承诺！”大会向全县干部群众发出了
脱贫攻坚战的总动员令。

开局即决战，起步就冲刺，摆脱
贫困，决胜全面小康，全场 1000 多
名干部群众群情激昂⋯⋯

开局即决战 起步就冲刺
——在涞源县脱贫攻坚决战动员大会上

□记者 米彦泽

2 月 11 日，农历正月初七，精进
电动科技（正定）有限公司。这家公
司是石家庄市承接京津产业转移的
重要成果之一，现在国内路面上超
过四分之一的商用电动汽车的电驱
动系统都出自“精进”。

上午 9 时许，记者恰巧遇到为
企业送服务的正定县科工局规划运
行科科长师振民。在精进电动正定
工厂厂长黄昊旻的带领下，我们一
起走进一期厂房生产车间。眼前，
身着整齐工装的工人正在流水线上
紧张作业，车间内一派繁忙景象。

“一期项目已基本实现量产，今
年有什么技改计划？”

“智能制造是制造业高质量发
展的重要抓手之一。经过我们外出
考察，定子嵌线车间，今年计划引进
国外先进的自动嵌线机，生产效率
至少会提高十倍。电机装配线，计划
改造成一个整体的自动化流水线，
提质增效。”

从师振民与黄昊旻的一问一答
中，记者了解到，精进电动正定工厂
去年9月正式投产，截至2018年底，
短短四个月的时间，产值已达到
2.168亿元，带动400余人就业。

黄昊旻告诉记者，新能
源汽车的核心部件是电机、

控制器、电池，他们公司主要研发制
造 新 能 源 汽 车 的“ 心 脏 ”和“ 大
脑”——电机和控制器。

“正定县最新出台了《关于扶持
规模以上工业企业的政策措施》，这
10 条措施里，看看你们满足哪几
条？”走出车间来到办公室，师振民
从包里掏出文件，与黄昊旻一起确
定可申报3项支持政策。

精 进 电 动 落 户 正 定 以 来 ，得
到当地政府的大力支持。黄昊旻
说，为让企业尽快转移落地，正定
县上下各相关部门积极协调，全
力配合，只用 18 个月的时间，就使
该项目完成了从选址到投用的全
过程。

技 改 项 目 申 报 指 导 、高 新 技
术企业申报指导、最新政策措施
传达⋯⋯临近中午，师振民还在与
企业相关负责人一一对接沟通。他
介绍，下一步正定县科工局将不断
创新服务举措，着力解决企业发展
中遇到的困难和问题，全力以赴扶
持京津冀产业转移重点企业做大做
强，真正为企业快速发展排忧解难、
保驾护航，努力营造良好的营商
环境。

黄昊旻笑着说：“我们的目标就
是设计、制造出世界上最好的新能
源汽车电驱动系统，在这里，一切都
不是梦！”

送服务解难题 为追梦护航
——正定县科工局为企业送服务小记

□记者 陈凤来

“5000 转、10000 转⋯⋯23000
转，突破了！”

2 月 11 日，大年初七，在衡水科
技谷中科衡水创新动力研发基地实
验室，超临界二氧化碳装备试验机
组正在进行压缩机稳定性测试。中
央控制室里，10 多名中科院工程热
物理研究所的科技人员目不转睛地
盯着显示屏上的实时转速。“真是太
不容易了，这个春节没白忙。”项目
现场总指挥、中科院副研究员梁世
强激动地与同事们击掌相庆。

一个月前，测试攻坚遇到瓶颈，
转速在1万多转时再无法升上去，大
家焦虑万分。自行拆解组装，没有
先例可寻，完全靠一点点摸索，逐项
查找原因后，他们对压缩机重新进
行设计，调换了部分配件。放弃休
息和团聚，经过近一个月的奋战，终
于在春节期间成功组装完成。

超临界二氧化碳发电是国际前
沿的尖端技术，在小型核电、太阳能
光热发电和舰船动力方面具有广阔
的应用前景，全球都在争抢这个制
高点。2017 年 8 月，梁世强带领 10
位青年博士、硕士进驻衡水科技谷，
开展超临界二氧化碳发电技术与装
备的研发。

中科院工程热物理研究所还与

衡水高新区合作成立了衡水衡发动
力装备有限公司，双方分别以知识
产权和资金入股，共享科技转化成
果。试验成功后，高新区将依托这
一世界先进技术打造中国超临界二
氧化碳发电产业集群示范区，实现

“核心技术招商”。
“我就是那时跟随团队进驻科

技谷的。”不到30岁的中科院研究生
岳鹏如今已是合资公司副总经理。
在一面“印记墙”前，岳鹏指着一张
张 照 片 给 记 者 讲 述 他 们 的 奋 斗
历程。

“你看这一片光秃秃的地方，就
是现在的实验基地。”

“这是攻关试验的场景，我们现
在已通过实验取得了 11 项国家专
利。”

“这是高新区领导和我们一起
包饺子过春节⋯⋯”

一年多的时间不算长，但在衡
水奋斗的一幕幕已经成为这里每个
人难忘而光彩的人生印记。

梁世强说，高新区已经为项目
产业化预留了 500 亩土地。“我们必
须争分夺秒，如果成功了，就离走出
实验室的日子不远了。”

兴之所至，梁世强大声吟诵起他
写的一首小诗：“衡水高桐期凤落，中
科重器待价沽，研发紧赶时
间表，临机不可再踟蹰。”

尖端技术再突破 科技谷传来春消息
——在中科衡水创新动力研发基地实验室

□记者 董 昌

2 月 11 日，大年初七，节后上班
第一天，石家庄市行政审批局政务
大厅里，前来办理业务的群众不太
多，但每个窗口的工作人员都是各
就各位，没有一个窗口缺岗。

9 时 35 分，石家庄国厦房地产
开发有限公司员工刘立楠抱着一个
档案袋走进政务大厅。得知她来咨
询商品房预售许可业务后，门口的
引导员热情地将其引上二楼的施工
许可业务窗口。

窗口内，工作人员宋春民起身，
微笑着问道：“请坐，我能为您提供
什么帮助？”

热情的话语，让刘立楠心里暖
暖的。“我负责公司商品房预售许可
申报的组卷工作，有好几处拿不准，
过来咨询咨询。”刘立楠说着把申报
材料摆到了桌上。

材料第一页的行政许可申请
书上，就有三处用铅笔标出的问
号。“预售总估价一栏，应该是备案
价乘以预售面积⋯⋯”宋春民俯身
站 在 窗 口 前 ，逐 一 给 刘 立 楠 解
答着。

时间一分一秒地过去，厚厚的
文件翻到了最后一页，刘立楠带来
的十多个问题全部有了答案。“补
充好，带全资料，拿过来马上就能
走流程！”宋春民说，办理商品房预
售许可证，法定时间是 10 个工作
日，而他们的要求是 3 个工作日内
办结。

商品房预售许可审批，是工程
建设项目审批中的一项内容。“石家
庄市的工程建设项目审批工作已经
走在了全国前列。去年在接受国务
院关于营商环境 7 项重要指标第五
次大督查中，我市‘工程建设项目报
建’在全国 31 个省（区、市）中排名
第一。”宋春民介绍，今年石家庄市
又出台了《深化工程建设项目审批
制度改革实施方案》，着力构建全流
程覆盖、全周期服务、全要素公开、
全方位监管、全链条高效协同的工
程建设项目审批和监督管理体系，
全流程审批时间将进一步减少到70
个工作日。

“咱们行政审批局的服务快捷
又贴心，给你们点赞！”离开政务大
厅前，刘立楠冲着宋春民等工作人
员竖起了大拇指。

“服务快捷又贴心，给你们点赞！”
——在石家庄市行政审批局政务大厅

□记者 王永晨

2 月 11 日是正月初七，位于
邢台经济开发区的邢台金风科技
有 限 公 司 风 机 总 装 基 地 人 头 攒
动，一片繁忙。敞亮的总装车间
内，一组组风力发电机舱、叶轮轮
毂分列两侧，身着橙红色工装、头
戴安全帽的工人们分成五六人一
组，有的开孔，有的布线，有的检
查，正在按组装工序逐一进行。
操作工正在遥控航车将一组机舱
运到指定位置。

“为了赶订单，我们正月初五
就上岗了。”偏航轴承组组长、来
自新疆哈密的尹明华说，工作忙
是件好事，虽然缩短了与家人团
聚的时间，但为梦想打拼，这个新
春有意义。

“没过完节就开工，主要是因
为 我 们 全 年 的 订 单 节 前 就 排 满
了。”总装厂厂长汤建华介绍，作
为全国最大的风力发电机组整机
制造商在华北的总装基地，他们
目前主要负责大型智能化风力发

电设备的装配，一套设备总重达
45 吨，每天能组装两到三套，余下
的时间留给安全培训，确保安全
生产。果然，车间门口醒目的安
全质量日历展板上，每日质量状
况图上均为代表着“无质量问题”
的绿色标识。

汤建华说，公司去年 5 月 18
日在廊坊国际经贸洽谈会签约以
来，开发区管委会为项目提供了

“店小二”式无微不至的服务，短时
间内帮助项目租赁到合适的厂房，
从开工到正式投产仅用了 75 天。
目前，项目二期正在紧张施工中。
考虑到远水不解近渴，管委会了解
到企业产能的瓶颈后，又积极帮着
物色了一处新的车间进行建设，预
计 3 月中旬即可投产，同时还主动
帮着招聘新工人。“项目落户邢台
开发区太明智了。政府的支持这
么给力，我们肯定还要扩产，最大
程度满足基地周边市场对绿色风
电的渴求。今年预计实现产能超
过 150 万千瓦，产值肯定能突破
10亿元大关!”

“政府支持给力，我们肯定还要扩产”
——在邢台金风科技风机总装基地

▲2 月 11 日，于营村谋发展新春茶话会开到了温室大棚。图为吕
晓勋（左一）和村干部们一起，探讨如何发展高效农业、扩大百姓就业渠
道。

记者 陈宝云摄

▶ 2 月
11日，在石家
庄 市 行 政 审
批 局 政 务 大
厅，工作人员
在 为 市 民 讲
解 办 理 业 务
流程。

记者
史晟全摄

▲2月11日，邢台金风科技有限公司工人正在检查装配质量。
通讯员 院 红摄


